



A DEBATE: “España ha contribuido de manera esencial a la consolidación de Europa”

José María Beneyto: “España es parte de Europa, política e históricamente, y hacemos Europa todos los días”

Mónica de Oriol: “Si España se centrara en hacer un contexto fiscal favorable las grandes compañías europeas vendrían a España”

Tom Burns: “La relación de España con Europa es compleja porque España se valora muy poco a sí misma”

Inocencio Arias: “La ignorancia social es la principal responsable del euroescepticismo”

Madrid, 1 de abril de 2014.- Cuatro representantes de las diferentes tendencias intelectuales de nuestro país, junto al moderador Carlos Rodríguez Braun, han reflexionado sobre el papel de España dentro del marco europeo y los desafíos que debemos afrontar para reforzar nuestro rol dentro del engranaje político, social y empresarial de Europa. También han analizado el desconocimiento que los ciudadanos tienen sobre la Unión Europea y los retos que han de abordar los partidos políticos para vencer el euroescepticismo.

Para **José María Beneyto**, diputado nacional del Partido Popular y Vicepresidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, “España es parte de Europa, política e históricamente, y hacemos Europa todos los días”. Por eso, lo importante es “qué pinta Europa en el mundo y dentro de este marco global, saber cuál es la capacidad de adaptación de los españoles”. Para Beneyto es una interrelación “pintamos en Europa en la medida en que nuestra economía, nuestra política interior esté consolidada podremos hacer cosas en Europa y a la inversa”. “España ha conseguido estar presente en las instituciones europeas y ha contribuido de una manera esencial en asuntos de gran calado como la unión bancaria” ha asegurado

Respecto al euroescepticismo Beneyto opina que estamos ante los mayores cambios estructurales desde la II Guerra Mundial y esto provoca una cierta parálisis. “Este miedo ante los cambios vertiginosos como la globalización europea o la inmigración es parte del rechazo hacia Europa, por eso hay una tentación de volver al pasado”, sin embargo se reafirma en que “Europa es democracia, es modernización y es futuro” y ese es el camino a seguir.

Para **Mónica de Oriol**, Presidente del Círculo de Empresarios, opina que “España ‘pinta’ en todo dentro de Europa porque España está en el mundo y hemos tenido que aprender que Europa nos da visibilidad a nivel mundial”. Sin embargo, la crisis española ha hecho recordar el poder que tiene Bruselas sobre España y “hay un traslado de la soberanía. Las decisiones que se tomaban en España ahora se toman lejos de aquí”.



De Oriol ha destacado que España tiene todas las ventajas de un país desarrollado: infraestructuras, sistema sanitario, universidades y talento. “Si España se centrara en hacer un contexto fiscal favorable las grandes compañías europeas aprovecharían esa calidad de vida que tenemos para aprovechar la potencia intelectual española”. La principal ventaja de España frente a otros países europeos es “que somos el puente a un mercado tan grande como Iberoamérica, EEUU y el norte de África”.

Para la Presidenta del Círculo de Empresarios la desafección ciudadana es responsabilidad política, “no venden la bondad de las medidas solo culpan a Europa de las medidas impopulares y no las explican”. “Hay países que se han reinventado en el estado de bienestar y España no ha sabido hacerlo, seguimos en el buenismo” ha finalizado.

Para **Tom Burns**, periodista y ensayista hispano-británico, la relación de España con Europa “es compleja porque España se valora muy poco a sí misma”. En su opinión, España tiene un papel fundamental en Europa en dos aspectos. Por un lado, en el proceso de la Unión del Mediterráneo contra el problema de la inmigración. Burns opina que “España, junto con Italia y Malta debería tener mucho que decir problema de la inmigración” porque es un tema que “debe estar en Europa y quien debe potenciar este debate es España”. Por otro lado considera que el gran problema de Europa es que “tiene un déficit democrático que provoca el desconocimiento de la políticas europeas” y en este sentido, “pocos países de la UE como España conocen este problema y tienen la capacidad de corregirlo”.

Respecto a las próximas elecciones europeas, el periodista cree que “lo que vamos a tener en el Parlamento Europeo es un contingente muy fuerte de euroescépticos, antisistemas y radicales” porque “todos estos partidos se van a beneficiar de una participación electoral bajísima”.

Para **Inocencio Arias**, diplomático, experto en política exterior y escritor, considera que España vive una “situación paradójica con respecto a Europa” porque por una parte “nos seguimos beneficiando de Europa, pero sin embargo ha crecido el descontento, el desapego y la desconfianza hacia ella, producto de la ignorancia”. Cuando hay crisis la tendencia del ser humano es buscar culpables y en este caso “Europa es el culpable más fácil, es el chivo expiatorio con Alemania a la cabeza”.

Para Arias, la responsabilidad de esta ignorancia social, y principal responsable del euroescepticismo, es compartida, “ni los gobiernos, ni el Parlamento Europeo, ni los medios de comunicación dedican a Europa el espacio que necesita, ni lo explican de forma didáctica”.

Este debate es el decimotercero de una serie de foros en los que la Fundación Canal aborda periódicamente cuestiones de interés general relacionadas con la economía, la política y la sociedad.

Síguenos en **Facebook** y **Twitter**
@Fundacioncanal
#aDebateFC